

**José Gumersindo García Trujillo**  
Alcalde-Presidente  
del Ayuntamiento de  
Candelaria

Hace más de quinientos años, la costa de nuestra comarca acogió uno de los acontecimientos que marcarían definitivamente la historia de Canarias. La aparición de la Virgen de Candelaria en la desembocadura del barranco de Chimisay, antes de la colonización de las Islas, quedó para siempre presente en la memoria colectiva de los canarios y sirvió de augurio, ya en ese tiempo, del futuro que deparaba a nuestra tierra: convertirse en un lugar de prosperidad, marcado por el encuentro de dos culturas.

Tiempo después, Alonso Fernández de Lugo celebró la primera festividad de la Virgen de Candelaria. Corría el año 1497 y el conquistador de Tenerife dio comienzo a la Fiesta de las Candelas, haciéndola coincidir con la Purificación de la Virgen. Desde entonces, cada 2 de febrero rendimos homenaje a la Patrona en la Villa con actos litúrgicos, procesiones de día y a la luz de las velas, arropados por la multitud de peregrinos que este día llega al municipio.

Son tiempos difíciles y estamos sufriendo una de las peores crisis financieras que han azotado el mundo. Sin embargo, como cada año hacemos lo posible por pasar este día acompañando a la Virgen, en esta ocasión con un motivo más de alegría: en estas fiestas se cumple el primer aniversario de la declaración como Basílica Menor de nuestro templo mariano.

Pese a la adversidad, seguimos caminando. Un año más avanzaremos guiados por el fuego de las velas, siguiendo la misma llama que tantas veces ha orientado a los viajeros de hoy y de ayer, igual a la que sirvió para forjar la identidad canaria; pediremos que jamás desaparezca esta luz de la que han nacido ideas, nuevos proyectos y apuestas para sacar adelante esta tierra. Una luz que, en definitiva, nos ayuda cada día a reinventarnos y avanzar.

Por la Villa, por Canarias, ¡viva la Virgen de Candelaria!

**Fray Alexis González de León, O.P.**

Prior del Convento  
de Ntra. Sra. de  
Candelaria y Rector  
del Santuario.

#### **El Rastro de tu Candela**

Seguir el rastro no es perseguir, sino comprender qué señales, qué huellas han quedado en el camino para poder encontrarte. Sigo tu rastro cuando te busco y quiero encontrarte. Las razones que me mueven a ello son el amor y la fe que se han albergado en mi corazón para buscarte y encontrarte. Además de razones, me servirán de intérprete.

Las señales de la Virgen de Candelaria, sus huellas, son: el sí a la voluntad de Dios, transmitido por fe a cada generación; la candela que sirve de señal para indicar el camino; y un niño en el brazo materno que parece ofrecido al mundo, con una imagen del asir de las manos maternas, que permanecen abiertas al mundo.

El asir de sus manos no es asir (de agarrar) con las manos cerradas, es un asir de manos abiertas, para sostenerlo y acompañarlo. Es un Hijo no sólo ofrecido, sino que, además, parece desprenderse y es presentado como luz del mundo. El asir, normalmente, nos conduce al error de agarrar las cosas con nuestras manos para que no se nos escapen nunca: la vida, la gente, los criterios, los apoyos... y ello, sin contar con la libertad de quién es sostenido. Este asir de María de Candelaria nos enseña algo: al amor siempre lo acompaña la libertad, no es un poder de retención – quiero que te quedes a mi lado -, sino un sostener y alimentar tu libertad, y en ella te amo y en ella te respeto.

El rastro de tu candela, Virgen de Candelaria, nos conduce hacia ese Niño que se te escapa de las manos hacia el mundo, hacia los tiempos nuevos, y que nos es otro que el Hijo: Jesucristo.

En estas fiestas lo único que pretendemos es tener el corazón alegre para mirar con fe el rastro que tu candela ha dejado, y se puede divisar en el horizonte del caminar, del vivir, del creer, del superar las dificultades y del amar. Sabemos y somos conscientes de los apuros y sufrimientos de nuestra gente para creer y amar. Sólo te necesitas a ti mismo, saber dónde te encuentras y hacia dónde quieres ir.

Seguir el rastro de tu candela me permitirá amar lo que Dios ya está amando en mí, en mi hermano, a mi alrededor. Es reconocer los signos y las huellas que el amor ha dejado por el tiempo y por la historia de tu vivir.

Recorramos juntos un tramo del camino dejando amar a Dios y siguiendo el rastro que su amor ha dejado en nuestros corazones.



Ayuntamiento de  
**Candelaria**  
Cultura, Juventud,  
Identidad Canaria,  
Fiestas y Comunicación



**Gobierno de Canarias**



**BASÍLICA DE CANDELARIA**



**Candelaria  
RADIO**  
99.1



FESTIVIDAD DE  
**LA VIRGEN DE  
CANDELARIA**  
**Febrero 2012**



Ayuntamiento de  
**Candelaria**  
Cultura, Juventud,  
Identidad Canaria,  
Fiestas y Comunicación

### Sábado 21 de enero

10.30 h. Partiendo desde Las Caletillas.

**MARCHA INFANTIL MISIONERA DESDE LAS CALETILLAS HASTA LA BASÍLICA DE CANDELARIA.**

12.00 h. Plaza de la Patrona de Canarias.

**MISA PRESIDIDA POR MONSEÑOR BERNARDO ÁLVAREZ AFONSO, OBISPO DE LA DIÓCESIS NIVARIENSE Y FESTIVAL MISIONERO.**

### Domingo 22

8.00, 10.00, 12.00 y 18.00 h. Basílica de Candelaria.

**CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA.**

Santo rosario a las 17.00 h.

### Martes 24

**PRIMER ANIVERSARIO DE LA PROCLAMACIÓN CANÓNICA DE LA BASÍLICA. DÍA DE INDULGENCIAS**

8.00, 12.00 y 18.00 h. Basílica de Candelaria.

**CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA.**

Confesiones de 10.00 a 12.00 y de 17.00 a 18.00 h.

### Miércoles 25

18.45 h. Salón de actos del convento de los Padres Dominicos.

**JORNADAS MARIOLÓGICAS.**

*El concepto de habitar en Dios.*  
Fray Xabi Gómez García O.P.  
Licenciado en teología y especialista en mediación familiar.

### Jueves 26

18.45 h. Salón de actos del convento de los Padres Dominicos.

**JORNADAS MARIOLÓGICAS.**

*Y habitó entre nosotros.*  
Fray Xabi Gómez García O.P.

### Viernes 27

18.45 h. Salón de actos del convento de los Padres Dominicos.

**JORNADAS MARIOLÓGICAS.**

*María, reflejo del habitar en Dios.*  
Fray Xabi Gómez García O.P.

### Domingo 29

18.45 h. Basílica de Candelaria.

**RECITAL MÚSICO-POÉTICO A CARGO DEL COLECTIVO POETAS UNIVERSOY LA CORAL MUNICIPAL VILLA DE CANDELARIA.**

Dirige la Coral M<sup>ra</sup> Rosa Da Costa Vacas.

### Miércoles 1 de febrero

8.00 h. Basílica de Candelaria.

**CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA.**

19.30 h. Basílica de Candelaria.

**EUCARISTÍA, BENDICIÓN DE LAS CANDELAS, PROCESIÓN Y REZO DEL ROSARIO.**

Procesión alrededor de la Plaza de la Patrona de Canarias y por la calle Obispo Pérez Cáceres y Avenida Los Príncipes.

### Jueves 2 de febrero

**FESTIVIDAD LITÚRGICA DE NUESTRA SEÑORA DE CANDELARIA**

8.00 y 10.00 h. Basílica de Candelaria

**CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA.**

11.30 h. Partiendo del Ayuntamiento.

**PROCESIÓN CÍVICA CON EL TRASLADO DEL ESCUDO DE LA VILLA HASTA LA BASÍLICA DE CANDELARIA.**

Con la participación de la Banda Municipal de Santa Cruz de Tenerife, dirigida por D. Felipe Neri Gil Marretero y la Banda Las Candelas de Candelaria, dirigida por D. Abilio Alonso Otazo, así como representantes de

las Policías Locales de Santa Cruz y Candelaria en traje de gala.

12.00 h. Basílica de Candelaria.

**SOLEMNE CONCELEBRACIÓN EUCARÍSTICA PRESIDIDA POR MONSEÑOR BERNARDO ÁLVAREZ AFONSO, OBISPO DE LA DIÓCESIS NIVARIENSE.**

Cantada por la Agrupación musical Santa Cecilia de Tacoronte.

A continuación.

Plaza de la Patrona de Canarias.

**PROCESIÓN DE LA IMAGEN DE LA VIRGEN DE CANDELARIA ALREDEDOR DE LA PLAZA DE LA PATRONA DE CANARIAS.**

18.00 h. Basílica de Candelaria.

**EUCARISTÍA Y PRESENTACIÓN DE LOS NIÑOS NACIDOS EN EL AÑO.**

### Viernes 3

**FESTIVIDAD LITÚRGICA DE SAN BLAS**

8.00 h. Basílica de Candelaria.

**CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA.**

18.00 h. Basílica de Candelaria.

**CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA Y PROCESIÓN DE SAN BLAS ALREDEDOR DE LA PLAZA DE LA PATRONA DE CANARIAS.**

La cueva de San Blas permanecerá cerrada por obras en la zona.

### Domingo 5

8.00, 10.00, 12.00 y 18.00 h. Basílica de Candelaria.

**CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA.**

10.00 h. Plaza de la Patrona de Canarias.

**6º EXPOSICIÓN DE VEHÍCULOS CLÁSICOS Y ANTIGUOS A CARGO DE WILLY'S CLUB TENERIFE.**

11.00 h. Calle Obispo Pérez Cáceres y Basílica de Candelaria.

**PASACALLE Y OFRENDA FLORAL EN ACCIÓN DE GRACIAS DE LA AGRUPACIÓN ARTÍSTICO-MUSICAL "LA CANDELARIA" DE ARAFO, CON MOTIVO DE SU 86º ANIVERSARIO.**

12.30 h. Espacio Cultural Cine Viejo.

**CONCIERTO DE LA AGRUPACIÓN ARTÍSTICO-MUSICAL "LA CANDELARIA" DE ARAFO.**

